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Съезд начался на пло-
щадке Международ-

ной выставки-форума 
«Россия» на ВДНХ. Перед 
началом работы съез-
да председатель партии 
Дмитрий Медведев дал 
старт гуманитарному кон-
вою, который отправился 
на Донбасс одновремен-
но из 48 регионов России, 
в числе которых была и 
Рязанская область.

– «Единая Россия» с пер-
вых дней специальной во-
енной операции отправила 
более 80 тысяч тонн гума-
нитарной помощи на новые 
территории. Мы ежедневно 
мониторим нужды жителей 
новых территорий и наших 
бойцов на передовой. Мы вы-
езжаем в новые регионы, об-
щаемся с жителями. Это поз-

воляет сформировать груз по 
тем запросам, которые есть у 
жителей, – говорит замести-
тель секретаря Генерального 
совета партии «Единая Рос-
сия», заместитель председа-
теля Государственной Думы 
Анна Кузнецова.

В рязанском Центре об-
щественной поддержки пар-
тии с площадкой съезда была 
организована видеосвязь. На 

ВКС работали депутат Рязан-
ской городской Думы, ректор 
РязГМУ имени академика 
И.П. Павлова Роман Калинин 
и депутат Рязанской област-
ной Думы Сергей Лукьянов.

– Мне хочется поблаго-
дарить глав администраций 
районов области, жителей 
региона, которые поддержи-
вают наших бойцов на спе-
циальной военной опера-

ции. Бабушек благодарю за 
связанные носки, а детей – 
за трогательные письма, ко-
торые они пишут в адрес за-
щитников Отечества. Я час-
то бываю в Донбассе, неод-
нократно был в Луганском 
госпитале и знаю, что эта 
помощь людям необходима. 
У нас есть связь с командира-
ми, и всё, что нужно ребятам, 
мы собираем и отправляем. 
Наши бойцы на передовой 
ощущают эту помощь. Вмес-
те мы победим, – говорит де-
путат Рязанской областной 
Думы Сергей Лукьянов.

– Мне, как ректору, при-
ятно, что в составе груп-
пы волонтёров на Донбасс 
поехала студентка нашего 
университета Виктория Си-
лади. Это очень достойно и 
важно. Мы участвуем в этой 
благотворительной акции 

уже больше года, несколько 
тысяч тонн гуманитарного 
груза отправили в помощь 
бойцам. Главное, что люди 
ездят уже не первый раз. 
Кто-то проходил подготовку 
на краткосрочных медсест-
ринских курсах в универ-
ситете, а таких уже больше 
130 человек. Иные ездят без 
подготовки, но с огромным 
желанием. Мне хотелось бы 
поблагодарить всех жите-
лей, кто участвует в важной 
работе по сбору гуманитар-
ного груза и кто выезжает 
в составе волонтёрских от-
рядов. Это очень дорогого 
стоит. Это огромный вклад 
в нашу победу, и, конечно, 
мы будем продолжать, – го-
ворит Роман Калинин.

Это уже 17-й гуманитар-
ный конвой. Вместе с ним в 
Луганский госпиталь уехали 
пятеро волонтёров из Рязани, 
Захаровского и Пронского 
районов. Они будут помогать 
медикам ухаживать за ране-
ными бойцами. 

Вячеслав Астафьев
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Долгожданное новоселье
В РЯЗАНСКОМ РАЙОНЕ ОТКРЫЛСЯ ДЕТСКИЙ САД «ЗНАЙКА»

Его будут посещать 
юные жители Дядько-

ва в возрасте от полуто-
ра до семи лет. В трех-
этажном здании размес-
тили 10 групп, рассчитан-
ных на 224 ребёнка.

– У нас есть спортивный 
зал, который оснащён всем 

необходимым оборудова-
нием для проведения за-
нятий. Есть музыкальный 
зал и групповые ячейки: 
пищеблок, прачечная и все 
необходимые помещения 
по требованиям. Есть ка-
бинет для проведения лого-
педических занятий, каби-
нет психолога. С внешней 

стороны для безопасности 
детей оборудованы видео-
камеры, – говорит испол-
няющая обязанности за-
ведующей детским садом 
Анастасия Власкина.

Здание возвели в рам-
ках национального про-
екта «Жильё и городская 
среда». На строительство 

потрачено 316,5 миллиона 
рублей.

По словам руководства 
детского сада, заявки от ро-
дителей начали принимать 
еще в августе. Штат сотруд-
ников (63 человека, из кото-
рых 25 педагогов) укомплек-
тован полностью.

На церемонии открытия 
детского сада присутствова-
ли дети, их родители, педаго-
ги и почётные гости, в числе 
которых – губернатор Павел 
Малков, министр строитель-
ного комплекса Рязанской 
области Дмитрий Василев-
ский, министр образования 
Ольга Щетинкина, глава 
администрации Рязанско-
го района Наталья Жунёва, 
представитель ПК «Квант» 
Анатолий Малышев.

Глава региона пришёл на 
торжество с подарками.

– Я знаю, что жители 
микрорайона очень ждали 
этот детский садик. Здесь 
много новых домов. Это для 
рязанцев долгожданное со-
бытие. Здесь есть полный 
спектр всех необходимых 
услуг, которые должны быть 
в современном детском 
саду. Самое главное впечат-
ление у меня лично – здесь 
просто приятно находить-
ся. Я уверен, что и детям 

здесь по-настоящему по-
нравится, – говорит Павел 
Малков.

– Я от имени молодых 
мам, проживающих в селе 
Дядьково в современном 
строящемся квартале, хочу 
выразить большую благо-
дарность за то, что у нас те-
перь есть новый долгождан-
ный садик для наших детей. 
Хочется поблагодарить всех, 
кто стоял у истоков этого 
важного события, кто при-
нимал участие в строительс-
тве, – говорит молодая мама 
Людмила Черемисина.

В ближайшее время ещё 
один детский сад будет от-
крыт в Кальном. В следу-
ющем году четыре садика 
откроются в Касимовском, 
Захаровском, Шиловском и 
Скопинском районах.

– Я уверен, что и там тоже 
жители по достоинству оце-
нят современные детские 
садики. Их строительство 
стало возможным благода-
ря федеральной поддержке. 
Следующий год Президент 
объявил Годом семьи. Такие 
события очень важны, и мы 
все наши направления рабо-
ты, касающиеся Года семьи, 
будем реализовывать с осо-
бым вниманием,– отметил 
Павел Малков.
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На Донбасс в 17-й раз
СТАРТ РЯЗАНСКОМУ ГУМАНИТАРНОМУ КОНВОЮ БЫЛ ДАН ИЗ МОСКВЫ, 
С ПЛОЩАДКИ XXI СЪЕЗДА ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
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«Поддержать – значит 
выступить за будущее»

Владимир Путин по-
бывал в Центризбир-

коме РФ и подал до-
кументы для участия в 
предстоящих выборах 
главы государства, ко-
торые пройдут в мар-
те 2024 года. Президент 
идёт как самовыдвиже-
нец. В ЦИК Владимира 
Путина встретила глава 
комиссии Элла Памфи-
лова и проводила Пре-
зидента в зал, где со-
трудники приняли все 
необходимые запол-
ненные бумаги. Пода-
вать их, согласно зако-
ну, кандидату необхо-
димо лично.

***
В стране активно идёт 

движение в поддержку ре-
шения Владимира Путина. 
Губернатор Рязанской об-
ласти Павел Малков вошёл 
в состав Генерального сове-
та партии «Единая Россия». 
Об этом стало известно на 
пленарном заседании XXI 
съезда партии. В ходе ме-
роприятия было принято 
единогласное решение под-
держать выдвижение Влади-
мира Путина кандидатом в 
президенты РФ. Павел Мал-
ков отметил, что поддержку 
главе государства в его ре-
шении баллотироваться вы-
разили единогласно.

Самовыдвижение Влади-
мира Путина на выборах пре-
зидента РФ официально под-
держало и собрание инициа-
тивной группы избирателей, 
в составе которой представи-
тели всех регионов, известные 
общественники и представи-
тели самых разных профессио-
нальных сообществ. «Решение 
было поддержано единогласно 
и воспринято с огромным воо-
душевлением. Поддержать Вла-
димира Владимировича Путина 
— значит выступить за будущее 
своей страны, за будущее наших 
детей», — сказала руководитель 
Рязанского регионального отде-
ления Фонда защитников Оте-
чества Ольга Маскаева. 

Приложение к газете 
«Рязанские ведомости»

3-4
Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д А Р И Т Е  П О Д П И С К У  Н А  Г А З Е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам 

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

Оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой 
связи или по коду

Напомним, 14 декабря 
этого года Владимир 

Путин подвёл итоги года 
в формате совмещённой 
прямой линии и итого-
вой пресс-конференции. 
В регионе продолжается 
обсуждение этого разго-
вора Президента с жур-
налистами и гражданами 
страны. Приводим неко-
торые из поступивших в 
редакцию мнений. 

Наталья Гришина, 
председатель Общественной 

палаты Рязанской области:

– Мы видим, какое внимание 
уделялось решению социаль-
ных вопросов, как эффектив-
но решались задачи в рамках 
национальных проектов, ка-
кую мощную поддержку полу-
чали от федерального центра 
регионы в решении проблем 
ЖКХ, здравоохранения, об-
разования, культуры, науки 
и других сфер. Укреплялась 
наша армия в условиях про-
ведения специальной воен-
ной операции, приняты меры 
поддержки военнослужащих 
и членов их семей. Влади-
мир Владимирович обозна-
чил стратегические направ-
ления дальнейшего развития 
экономики, международного 
сотрудничества, повышения 
благосостояния и жизненно-

го уровня населения. Ответил 
на вопросы, которые волну-
ют граждан. Мы ждали этого 
выступления Президента и 
организовали в библиотеке 
Горького несколько площа-
док коллективного просмот-
ра прямой трансляции. Соб-
рались члены Общественной 
палаты области, лидеры не-
коммерческих организаций, 
общественники, студенты. 
Это дает возможность сразу 
же обмениваться мнениями 
и обсуждать задачи, которые 
Президент ставит перед стра-
ной в этот важный истори-
ческий момент. Уверена, что 
озвученные лидером страны 
решения и ответы на воп-
росы, прозвучавшие в ходе 
пресс-конференции и прямой 
линии, станут для органов 
региональной власти, обще-
ственных организаций, СМИ 
ориентиром в работе и хоро-
шим началом 2024 года, важ-
нейшим политическим собы-
тием которого будут выборы 
главы государства.

Андрей Кашаев, 
руководитель Рязанского реги-
онального отделения российс-

кого общества «Знание»:

– Из прямой линии и пресс-
конференции с Владимиром 
Путиным особенно отмечу 
для себя мнение Президента 

о просветительской роли каж-
дого, кто сейчас стоит на за-
щите интересов нашей стра-
ны, их роли и месте в патрио-
тическом воспитании молоде-
жи. Глава государства подчер-
кнул: ветераны специальной 
военной операции в высшей 
степени востребованы в пат-
риотическом воспитании мо-
лодого поколения, потому что 
лучшее воспитание – это лич-
ный пример.

В Рязанской области мно-
гие участники СВО становят-
ся лекторами общества «Зна-
ние», и мы будем расширять 
эту работу. Совсем недавно 
в Рязани состоялся молодеж-
ный патриотический форум 
«Знание.Герои». Перед мо-
лодёжью региона выступи-
ли преподаватели истории, 
ветераны боевых действий и 
участники СВО. Они затрону-
ли темы Великой Отечествен-
ной войны, рассказали о роли 
России в современном мире и 
поделились своим представ-
лением о патриотизме, гово-
рили о героях, которые есть в 
каждой семье.

То, что Президент под-
держал участие демобили-
зованных участников СВО в 
патриотическом воспитании 
молодежи, ориентирует нас 
в выборе этого направления 
просветительской работы как 
приоритета.

«Проведён глубокий анализ 
достижений и вызовов, 
стоящих перед страной»
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Шацк. В преддверии ново-
годних праздников начальник 
Шацкого лесничества Сергей 
Смирнов предупредил жите-
лей района о запрете вырубки 
ёлок. Сотрудники лесничества 
начали дополнительно патру-
лировать лесные участки, что-
бы пресечь порубки новогод-
них ёлок. Все случаи будут пе-
редаваться сразу в полицию. 
Для выявления нарушений бу-
дут использоваться фотоловуш-
ки, которые приобрело лесни-
чество в этом году. Сотрудники 
лесничества отмечают: ёлки и 
сосны хоть и возобновляемый 
ресурс, но все же деревья 
растут очень медленно. Чтобы 
достигнуть возраста рубки, им 
требуются десятки лет. 

СаСово. В городе Сасово 
открыли после капитального 
ремонта краеведческий музей. 
Как рассказала директор му-
зея Марина Камзеева, здание 
отремонтировали по нацио-
нальному проекту «Культура», 
а благоустройство террито-
рии по программе поддержки 
местных инициатив. На ремонт 
выделили более 40 миллионов 
рублей из федерального, ре-

гионального и местного бюд-
жетов. Дополнительные средс-
тва – около шести миллионов 
рублей – выделили на созда-
ние современной экспозиции и 
оснащение музея. Строители 
сделали новую крышу, заме-
нили окна, электрооборудо-
вание и проводку. Поменяли 
систему отопления. Отремон-
тировали внутренние помеще-
ния и фасад. Перед зданием 
музея выложили дорожки из 
тротуарной плитки, установи-
ли уличные фонари, стилизо-
ванные лавочки и урны. Сде-
лали несколько функциональ-
ных зон. Особо при ремонте 
следили за сохранением ис-
торического фасада здания, 
его стиля. И строители с этим 
справились. 

ЧуЧково. Почтальоны села 
Аладьино переехали в новое, 
капитально отремонтирован-
ное здание почты. Ремонт на-
чали весной этого года, а в 
декабре справили новоселье. 
Как говорят жители, на старом 
месте теперь совсем другое 
здание. Все поменялось и сна-
ружи, и внутри. Рабочие сде-
лали полную перепланировку. 

Деревянные полы заменили 
плиткой. Поменяли потолки и 
стеновые панели. Полностью 
заменили системы водоснаб-
жения и отопления, установили 
вентиляцию. Здание оборудо-
вали пожарной сигнализаци-
ей и тревожной кнопкой. Пре-
дусмотрели зоны отдыха, ком-
фортные рабочие места для 
сотрудников, расширили кли-
ентский зал. Установили новую 
мебель и оборудование. Пре-
дусмотрели все необходимое 
и для маломобильных граждан. 
По словам работников почты, 
жителям теперь удобнее полу-
чать традиционные почтовые 
и финансовые услуги. Опла-
чивать их теперь можно через 
установленный терминал с по-
мощью банковских карт. Сей-
час аладьинская почта отвеча-
ет всем требованиями совре-
менного сервиса. Жители уже 
оценили новый сервис. Теперь 
они здесь не только отправ-
ляют письма, посылки, опла-
чивают коммунальные услуги, 
штрафы, налоги, но и могут 
восстанавливать учетную за-
пись на портале «Госустуги», 
а также оформлять страховку 
на автомобиль.

ИЗ оФИцИаЛЬНЫХ  
ИСТоЧНИков

общеСТво

В творческом фестива-
ле участвовали как 

работники предприятия 
и их дети, так и учащи-
еся «Роснефть-классов» 
рязанской школы № 43. 
всего более 75 конкур-
сантов в трёх возрастных 
категориях боролись за 
звание лучших в шести 
номинациях: вокал, хо-
реография, инструмен-
тальный жанр, эстрад-
но-цирковые номера, 
фотомастерство и изоб-
разительное искусство. 
Победителей и призёров 
определяло профессио-
нальное жюри, в которое 
вошли видные деятели 
культуры региона. 

Некоторые из участников 
конкурса представили свои 
творческие наработки сразу в 
нескольких номинациях. 

– Танцами занимался с де-
тства, ещё в родном Баку, в 
местном хореографическом 
училище, которое и закон-
чил. Потом пошёл в армию и 
получил там травму ноги, что 
не позволило в дальнейшем 
заниматься танцами профес-
сионально. В 2018 году уви-
дел объявление на заводе, 
что приглашаются желаю-
щие для участия в конкурсе. 
С тех пор стал постоянно вы-
ступать. Танцы у меня авто-
рские, их сюжет я сам приду-
мываю. Нахожу подходящую 
музыку и подбираю к ней 

Творческий потенциал нефтяников
ОПРеДелИлИСь ПОбеДИТелИ КОНКУРСА РНПК «ЭНеРГИя ТАлАНТОВ»

Поют Степнова Серафима и Ровнова анна

движения, – рассказывает 
оператор товарный установ-
ки мехочистки Вячеслав Зуев, 
исполнивший танец в русском 
народном стиле.

Среди конкурсантов были 
и те, кто ещё некоторое время 
назад и не помышлял о твор-
честве, а теперь привлекает 
внимание зрителей.

– Я увлёкся гитарой чуть 
больше года назад. Люблю 
классический вариант этого 
инструмента, как играют, к 
примеру, известные исполни-
тели Таррега и Сеговия, а так-
же джаз. Очень волновался, но 
считаю, что для первого раза 
хорошо выступил, – расска-
зал ученик «Роснефть-класса» 
Тимур Ломанцов, который на 
акустической гитаре испол-
нил соло в испанском стиле.

Были среди выступавших 
и рекордсмены творческого 
прогресса, сумевшие выйти 
на хороший уровень за малое 
время.

– Я занимаюсь вокалом 
всего два месяца, но получаю 
уроки у профессионального 
наставника. Петь люблю с де-
тства. Мечтала принять учас-
тие в этом конкурсе, и теперь 
всё сбылось, – рассказывает 
инженер-химик Анна Сидо-
рова, исполнившая хит конца 
восьмидесятых «Только этого 
мало».

Концерт продлился более 
трёх часов, но прошёл на од-
ном дыхании. Конкурсантов 
поддерживали коллеги, родс-

твенники, громкими аплодис-
ментами встречавшие каж-
дый номер программы. 

– Глядя на сцену, точно 
понимаешь, что сила – в еди-
нении, это дает невероятную 
энергию. Очень рады, что 
участников с каждым годом 
становится всё больше. Тан-
цуйте, рисуйте, фотографи-
руйте и любите фестиваль 
«Энергия талантов», – поды-
тожила руководитель студии 
«Чари Ч», лауреат междуна-
родных и всероссийских кон-
курсов Лилия Виноградова.

Перед выступлением ор-
ганизаторы предоставили 
участникам возможность до-
работать конкурсные номера 
на большой сцене с использо-
ванием профессионального 
звукового оборудования, све-
та и аудиоряда. Завод помог 
и в закупке костюмов. 

Рязанская НПК предлага-
ет своим работникам боль-
шой спектр корпоративных 
программ для сотрудников и 
их семей. Фестиваль «Энер-
гия талантов» – одна из них. 
Конкурс позволяет воспитать 

командный дух, повысить 
корпоративную культуру, 
способствует нравственно-
му и эстетическому воспи-
танию. Многие таланты, ра-
ботающие на заводе, смогли 
найти путь к зрителю именно 
благодаря этому конкурсу. 

Самых талантливых лю-
дей из мира нефтепереработ-
ки наградили дипломами и 
памятными подарками в тор-
жественной обстановке. 

Подготовил 
Михаил Скрипников
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Н а фасаде главного корпуса РГу 
имена С.а. есенина открыли мемо-

риальную доску выдающемуся рязан-
скому педагогу, доктору технических 
наук, профессору василию Ивановичу 
курышеву. 

Личность – уникальная. Блестящий орга-
низатор учебного дела, популяризатор науки, 
он умел вдохновлять и заряжать своей энерги-
ей исследователей, преподавателей и студен-
тов. Основал станцию наблюдений искусст-
венных спутников Земли Астрономического 
совета Академии наук СССР и долгое время её 
возглавлял. Создал в Рязани первый планета-
рий. Всему миру и всей стране напоминал, что 
Циолковский – наш земляк, добился установ-
ки памятника ему на одноимённой улице в Ря-
зани. Занимался секретными космическими 
разработками, учил студентов братской Кубы. 
Встречался с Крупской и Сталиным. Был це-
ним Будённым. Тот даже приглашал его петь 
в хор. Встречал в Рязани Юрия Гагарина и 
показывал первому космонавту станцию на-
блюдений искусственных спутников земли на 
Кремлевском валу. А был в детстве простым 
сельским пареньком, который бегал в школу 
в худых валенках. Но с золотой головой – в год 
усваивал программу двух классов, фактически 
юношей стал директором школы, ну а потом 
Почетным академиком Академии космонав-
тики, признанным авторитетом в научных 
кругах, автором книг, пособий, статей… 

В рязанском университете Василий Куры-
шев работал с 1956 по 1996 год. О его жиз-
ненном пути и достижениях говорили на 
торжественной церемонии, приуроченной 
к 108-летию вуза, и.о. ректора Игорь Мурог, 
внук В.И. Курышева и хранитель его архива 
Алексей Кованов, представитель топоними-
ческой комиссии г. Рязани Александр Мир-
зоян, директор обсерватории РГУ Андрей 
Муртазов, директор Музея К.Э. Циолковско-
го в Ижевском Николай Медведков, Наталья 
Сёмкина, приглашённые гости. Наша газе-
та не раз публиковала материалы о Василии 
Курышеве в преддверии его 110-летия. Один 
из очерков заканчивался такими словами: «К 

сожалению, имя создателя станции наблюде-
ний ИСЗ, Почетного члена Академии космо-
навтики им. К.Э. Циолковского, профессора, 
доктора технических наук, популяризатора 
науки, автора фундаментальных трудов по 
спутниковой астрономии до сих пор не уве-
ковечено памятным знаком в Рязани. Алексей 
Кованов сообщил, что есть планы установить 
выдающемуся рязанцу, продолжателю дела 
Циолковского, мемориальную доску на фа-
саде РГУ, где Василий Иванович преподавал 
и где впоследствии располагалась станция 
наблюдений ИСЗ, а потом была создана об-
серватория. Хорошо бы заглавной строкой 
на этой доске поставить цитату из Ломоносо-
ва, которую очень любил Василий Курышев, 
считая её гимном всех первооткрывателей: 
«Открылась бездна звёзд полна».

И вот этот долгожданный день. Мемори-
альная доска – на фасаде, в проёме между 
окнами физико-математического институ-
та. И надпись есть: «Открылась бездна звёзд 
полна». А я вспоминаю нашу беседу с внуком 
профессора Алексеем Ковановым:

– Сжимая мою ладонь, дед говорил: «Ну 
что, Алексей, стал ты сильным?» И то ли в 
шутку, то ли всерьёз добавлял: «Лёша, помни, 
мы не одни во Вселенной. Есть и другие ци-
вилизации». Сейчас думаю: либо он просто в 
это верил, либо что-то знал. 

Когда-нибудь, уверен, ученые подтвердят 
и эти выводы Василия Ивановича.

Димитрий Соколов
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от благодарных учеников
В РяЗАНИ ТОРЖеСТВеННО ОТКРылИ МеМОРИАльНУю ДОСКУ  
В ПАМяТь О ПРОФеССОРе ВАСИлИИ КУРыШеВе

Завод даёт «ФоРу»
В РеГИОНе СеРИйНО ПРОИЗВОДяТ ЗАРяДНые СТАНцИИ Для ЭлеКТРОМОбИлей

«Г осударственный Ря-
занский приборный 

завод» (входит в кРЭТ 
Госкорпорации Ростех) 
начал серийный вы-
пуск зарядных станций 
«ФоРа» нового поколе-
ния для электромобилей 
и электробусов в каси-
мове. общие инвестиции 
в проект превысили 400 
млн рублей, из которых 
277 млн рублей предо-
ставил в виде льготно-
го займа федеральный 
Фонд развития промыш-
ленности (ФРП).

На Касимовском прибор-
ном заводе (филиал «ГРПЗ») 

запустили серийное произ-
водство сразу трёх новых мо-
делей электрозарядных стан-
ций. Настенная станция с пе-
ременным током предназначе-
на для зарядки одного электро-
мобиля за 8 часов. С помощью 
станции с постоянным током 
можно будет одновременно 
пополнить аккумуляторы двух 
электромобилей в течение 30-
90 минут. Для мегаполисов бу-
дут выпускать ультрабыстрые 
зарядные станции для электро-
бусов и электрического грузо-
вого транспорта, на которых 
зарядка аккумулятора зани-
мает 24 минуты.

Срок службы электроза-
рядных станций составляет 

10 лет, они могут работать 
при температуре от –30°С 
до +45°С. Они выполнены 
в уличном антивандальном 
исполнении, оснащены сис-
темами принудительной вен-
тиляции и пожаротушения, 
блокировкой от несанкци-
онированного доступа. До-
полнительно предусмотрена 
защита от импульсных пере-
напряжений, грозозащита, 
контроль целостности изо-
ляции и блокировка кабеля в 
режиме «зарядка» с помощью 
электромагнитного замка.

Еще одно преимущество 
– система удаленного мони-
торинга и управления сетью 
этих станций, которая поз-

воляет контролировать уст-
ройства в режиме реального 
времени, собирать и анали-
зировать статистику их рабо-
ты, отключать в автоматичес-
ком или ручном режиме. Для 
зарядки легковых электро-
мобилей предусмотрена он-
лайн-идентификация поль-
зователя с помощью карты 
радиочастотной идентифи-
кации (RFID) или мобильно-
го приложения.

Благодаря поддержке 
Фонда развития промышлен-
ности реализация этого про-
екта позволит предприятию 
увеличить долю выпускае-
мой высокотехнологичной 
гражданской продукции на 

15%, уже создано 30 допол-
нительных рабочих мест, со-
общила пресс-служба КРЭТ.

Намечен и рынок сбыта 
продукции. В рамках утверж-
денного Правительством Рос-
сии пилотного эксперимента 
по созданию инфраструкту-
ры для электротранспорта 
предусмотрено размещение 
электрозарядных станций на 
придорожных территориях 
и автомобильных парковках 
в 40 российских регионах, 
в том числе вдоль востребо-
ванной автомагистрали М-4 
«Дон» и строящейся трассы 
М-12 «Россия».

Юрий Петров

НовоСТИ РаЙоНов

Татьяна Гусева возглавила совет 
Союза «ТПП Рязанской области»

14 декабря на пер-
вом заседании но-

вого совета Союза «Тор-
гово-промышленная па-
лата Рязанской области» 
состоялись выборы пред-
седателя совета. едино-
гласно им избрана Татья-
на Гусева, которая более 
30 лет подряд возглавля-
ла ТПП. Члены совета по-
желали Татьяна Гусевой 
успешной деятельности в 
новом статусе.

На недавней конферен-
ции ТПП Рязанской облас-
ти вице-президент Торгово-
промышленной палаты Рос-
сии Максим Фатеев подчер-
кнул: «Для нас очень важно, 

что ТПП Рязанской области 
сильна своей стабильнос-
тью. На этом стоит вся систе-
ма торгово-промышленных 
палат России… Более 30 лет 
Торгово-промышленная па-
лата Рязанской области яв-
ляется важным инструмен-
том взаимодействия бизне-
са и власти. Мы встречались 
с коллективом ТПП Рязанс-
кой области – замечательные 
люди, профессиональный 
коллектив, который собрала 
вокруг себя Татьяна Василь-
евна Гусева. Она возглавляет 
ТПП Рязанской области бо-
лее 30 лет, стояла у истоков 
её создания, справлялась со 
своей должностью руководи-
теля прекрасно. Она пользу-

ется авторитетом не только 
в деловых кругах и власт-
ных структурах Рязанской 
области, но и в нашей среде 
профессиональных управ-
ленцев системы ТПП». В те-
чение многих лет Рязанская 
ТПП входила в число лучших 
торгово-промышленных па-
лат ЦФО.

На заседании совета был 
рассмотрен перспективный 
план деятельности ТПП Ря-
занской области на первое 
полугодие 2024 года, с кото-
рым выступила президент 
Рязанской торгово-промыш-
ленной палаты Людмила 
Козлова.

Соб. инф.

ГоТовИмСя  
к вЫбоРам
Открывая заседание, гла-
ва региона Павел Малков 
рассказал о прошедшем в 
минувшие выходные XXI 
съезде партии «Единая Рос-
сия», в котором он принял 
участие:

– На съезде партии под-
вели итоги и определили 
задачи на ближайшую перс-
пективу. Все делегаты отме-
тили, насколько мы продви-
нулись вперёд за последние 
годы, и все эти изменения 
связаны с нашим Прези-
дентом.

Владимир Владимиро-
вич выступал на съезде. Он 
особо подчеркнул, как важ-
на сейчас консолидация все-
го общества. Мы живём в не-
простое время. По сути, идёт 
борьба за сохранение суве-
ренитета России. Речь идёт 
о сохранении всего нашего 
государства с его истори-
ей, культурой, уникальным 
многонациональным наро-
дом. Конечно, мы все подде-
рживаем взятый курс.

Все прекрасно пони-
мают, что впереди много 

серьёзной ответственной 
работы. Нам предстоит ре-
шить много задач, поэтому 
надо максимально моби-
лизоваться. Одна из важ-
нейших задач в ближайшей 
перспективе – это качест-
венная организация прове-
дения выборов президента. 
Они пройдут 15 – 17 мар-
та 2024 года. Организация 
выборов должна быть без-
упречной.

вСем мИРом
Несмотря на активные дейс-
твия по уборке снега с го-
родских улиц, проблема 
всё ещё остаётся острой. На 
заседании правительства 
губернатор Павел Малков 
попросил заместителя главы 
администрации Рязани Ми-
хаила Ромодина отчитаться 
о проделанной работе.

– Хочется поблагодарить 
все предприятия и учреж-
дения, которые оказывают 
помощь в уборке города от 
снега. 16 декабря прошёл 
общегородской субботник. 
Основной упор был сделан 
на уборку остановок обще-
ственного транспорта и пе-

шеходных переходов. Все-
го в субботнике приняли 
участие около 500 человек. 
Было задействовано девять 
погрузчиков дирекции бла-
гоустройства города. Рабо-
ты по уборке и вывозу сне-
га продолжаются. В период 
с 11 по 18 декабря вывезе-
но около 30000 кубометров 
снега, израсходовано 1609 
кубометров пескосоляной 
смеси и почти 200 тонн про-
тивогололёдного реагента. 
Все силы и вся техника, ко-
торые мы смогли собрать в 
городе, брошены на уборку 
улиц от снега, – сказал Ми-
хаил Ромодин.

Отметив всю серьёзность 
ситуации с уборкой города 
от снега, Павел Малков про-
комментировал отчёт Миха-
ила Ромодина:

– Отмечайте для себя все 
вопросы, которые не удаётся 
решить оперативно. Сейчас 
хорошо мобилизовались, 
молодцы, но очевидно, что 
есть и некоторые пробелы. 
Надо уже сейчас прораба-
тывать проект по установ-
ке снегоплавильных уста-
новок.

Помогает уборке снега 
и природа. На части тротуа-
ров он уже почти растаял.

ПоРуЧеНИя 
вЫПоЛНеНЫ
Глава региона давал поруче-
ния как в ходе рабочих поез-
док по районам, так и по жа-
лобам рязанцев в социаль-
ных сетях. На заседании пра-
вительства чиновники доло-
жили о их выполнении.

В Ряжске летом отсутс-
твует горячая вода. Этот 
вопрос в райцентре не ре-
шался десятилетиями из-за 
плохо работающей старой 
котельной. Вопрос решил-
ся только после приезда в 
Ряжск губернатора. Око-
ло 4 млн рублей нашли в 
районном бюджете. Горя-
чую воду подадут в конце 
мая 2024 года.

Детскую музыкальную 
школу в Ряжске капитально 
отремонтируют до начала 
ноября 2024 года. 27 млн 
руб. получат по нацпроек-
ту «Культура» из федераль-
ного бюджета, 3 миллиона 
выделят из регионального 
бюджета.

вСТРеЧаем  
НовЫЙ Год
Тема подготовки к новогод-
ним праздникам была вы-
несена на заседание прави-
тельства области. Рязанцы 
спросили Павла Малкова 
в социальных сетях, будет 
ли установлена новогодняя 
ёлка в детском городке скве-
ра им. Скобелева.

Глава региона переадре-
совал вопрос рязанцев тому, 
кто им непосредственно за-
нимается.

– В Рязани будет уста-
новлена 41 новогодняя 
ёлка, 36 искусственных и 
5 натуральных. На площа-
ди Победы установлена 
15-метровая искусствен-
ная ель. В детском городке 
на улице Новосёлов (сквер 
Скобелева) будет установ-
лена 9-метровая искусст-
венная ёлка. Монтаж этой 
ёлки дирекция благоуст-
ройства города начнёт 20 
декабря, – проинформиро-
вал заместитель главы ад-
министрации города Ряза-
ни Михаил Ромодин.

Вячеслав Астафьев

консолидируем усилия
О ЗАДАЧАх НА ПеРСПеКТИВУ И ТеКУщИх ВОПРОСАх ШлА РеЧь НА ЗАСеДАНИИ РеГИОНАльНОГО ПРАВИТельСТВА
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КОНТРОЛЬ БУДЕТ 
ПРОЗРАЧНЫМ
В области модернизируют информа-
ционную систему Государственной жи-
лищной инспекции. В настоящее время 
запущен обновленный инспекторский 
блок. Проведены работы по модер-
низации системы, дополнены функции 
по отслеживанию сроков выполнения 
каждого документа, которые теперь 
заверяются электронной подписью.

Благодаря новым возможностям процес-
сы управления документами и контроля 
над ними станут более прозрачными и 
эффективными, значительно увеличится 
производительность труда сотрудников 
Государственной жилищной инспекции, 
улучшатся качество и сроки предостав-
ляемых государственных услуг.

АРМАТУРА БУДЕТ 
ДЕШЕВЛЕ
В рамках совещания в Минстрое Рос-
сии Минпромторг достиг договорён-
ности с металлургическими предпри-
ятиями о фиксации стоимости арма-
туры для строительства объектов, 
финансируемых из средств государс-
твенного бюджета РФ, в размере не 
более 60 тыс. рублей с НДС. 

В настоящее время Минпромторгом 
России совместно с профильными ве-
домствами ведётся работа по форми-
рованию системного подхода по фик-
сации цен на строительную арматуру 
для государственных объектов строи-
тельства. С учетом изложенного Мин-
промторг России доводит информа-
цию о поставках арматуры для стро-
ительства объектов, финансируемых 
из средств государственного бюджета 
Российской Федерации, до заинтере-
сованных организаций строительной 
отрасли и региональных ведомств. 

В целях адресного исполнения указан-
ных договоренностей соответствующим 
организациям и ведомствам необхо-
димо обращаться непосредственно 
напрямую в адрес металлургических 
предприятий – производителей строи-
тельной арматуры. 

С НАСТУПАЮЩИМ 2024 ГОДОМ!

Д Е Л О В А Я
Х Р О Н И К А

дом на улице Ленинского Комсомола – 
застройщик ООО «Веллком» и ЖК «Есе-
нин» – застройщик ООО «Центрстрой». 
Ведём открытый диалог с дольщиками, 
контролируем соблюдение застройщи-
ками новых графиков строительства. За 
каждым проблемным объектом стоят 
сотни семей рязанцев. Наша основная 
задача – не допустить появления про-
блемных объектов в дальнейшем.

– Каких результатов за этот год удалось 
достичь по газификации?

Д.В. – В общей сложности в 2023 году 
на газификацию региона направлено 
993 млн рублей. Построено более 29 км 
газораспределительных сетей для гази-
фикации 8 населенных пунктов. ПАО 
«Газпром» в рамках инвестиционной 
программы газификации регионов РФ 
выполнено проектирование одного и 
начато строительство трех межпосел-
ковых газопроводов. Продолжается со-
циальная газификация домовладений 
граждан. На это в 2024 году планирует-
ся направить 594 млн рублей.

– Какая работа проводится по созда-
нию социальной инфраструктуры в ре-
гионе?

Д.В.– В 2023 году велось строительс-
тво 20 объектов социнфраструктуры, 9 
из них являются переходящими с 2022 
года. На строительство в общей слож-
ности было выделено 5,8 млрд рублей, 
4 объекта введены в эксплуатацию. 
Два из них достаточно значимые – это 
лечебный корпус областного онкодис-
пансера и крытый футбольный манеж. 
11 объектов планируется завершить до 
конца года. По 5 объектам ввод намечен 
на 2024 год. 

– Какие существуют дополнительные ис-
точники финансирования для развития 
социнфраструктуры?

Д.В. – В условиях санкционных ограни-
чений, когда доступ к финансированию 
может быть затруднен, инфраструктур-
ные бюджетные кредиты (ИБК) стано-
вятся важным инструментом поддержки 
региональной инфраструктуры. Это до-
полнительные финансовые средства, ко-
торые найти области достаточно трудно. 
Преимуществом ИБК также является то, 
что финансы предоставляются на дли-
тельный срок под малый процент. Мы 
стремимся к созданию в области новых 
социальных учреждений, таких как шко-
лы и детские сады, чтобы обеспечить 
комфортную и благоприятную среду для 
жителей региона. Прилагаем все усилия 
для обеспечения прозрачности и эффек-
тивности расходования средств. В облас-
ти за счет средств инфраструктурных 
бюджетных кредитов (ИБК) в текущем 
году построены и введены в эксплуата-
цию два социальных объекта. Помимо 
этого возводятся еще три соцучрежде-
ния, в планах на 2024 год работа еще 
над двумя объектами. В начале октяб-
ря в Рязани состоялось торжественное 
открытие нового детского сада № 39 в 
микрорайоне Семчино. Объект постро-
ен менее чем за год. Для развития вос-
питанников в детсаду предусмотрены 
компьютерный класс, спортивный и 
музыкальный залы и мини-лаборатория 
для исследовательской работы. На тер-
ритории дошкольного учреждения на-
ходятся прогулочные веранды, игровое 
и спортивное оборудование. В целях бе-
зопасности новый детский сад оснащен 
видеонаблюдением, тревожной кноп-
кой, пожарной сигнализацией, а также 
установлен видеодомофон. Детский сад 
рассчитан на пятидневный режим рабо-
ты с 12-часовым пребыванием детей. В 
нем сформировано десять групп, две из 
которых – для воспитанников раннего 
возраста. В ноябре в селе Дядьково Ря-
занского района получено разрешение 
на введение в эксплуатацию нового де-
тского сада «Знайка». Дошкольное уч-
реждение построено в районе торгового 
центра «Глобус». Строительство объекта 
также велось благодаря получению ре-
гионом инфраструктурного бюджетного 

кредита. Трехэтажный детский сад рас-
считан на 224 места. В нем будет сфор-
мировано 10 групп. Штат сотрудников 
составит 48 человек. Режим работы – 
односменный. Новый объект оснащен 
всем необходимым для комплексного 
развития и комфорта своих подопеч-
ных – спортивный зал с современным 
оборудованием, музыкальный зал, пи-
щевой, медицинский, административ-
ный блоки, а также прачечная. С июля 
2023 года открыта запись для зачисле-
ния детей. В микрорайоне Кальное Ряза-
ни завершается строительство еще одно-
го соцобъекта – детский сад на 224 мес-
та. Это современное трехэтажное здание 
с собственной котельной. В учреждение 
закуплена мебель и оборудование. У де-
тского сада создали площадку с зонами 
для игры и занятий физкультурой. Офи-
циальное открытие планируется в конце 
декабря. Продолжается строительство 
школы на 1100 мест в районе ЖК «Олим-
пийский» и детсада на 115 мест в Рыбное 
на улице Перспективная. В начале 2024 
года здесь же приступят к возведению 
детского сада на 115 мест в переулке Бе-
резовый и проектированию дошкольно-
го учреждения на 224 места в районе ЖК 
«Метропарк» областного центра.

– По всей стране сейчас оказывается 
поддержка бывшим жителям Херсона, 
вынужденно покинувшим свои дома. 
Как организована эта работа в нашем 
регионе?

Д.В. – В конце прошлого года мы при-
няли необходимую нормативно-пра-
вовую базу, заявления на выдачу госу-
дарственных жилищных сертификатов 
начали принимать в декабре. С таким 
заявлением человек может обратиться 
как непосредственно в министерство, 
так и в любое отделение МФЦ на тер-
ритории области. В Рязанской области 
жители, прибывшие из Херсона, при-
обрели 108 квартир. Общая сумма пе-
речисленных средств составила почти 
379 млн рублей.

– Как Рязанская область помогает в вос-
становлении инфраструктуры на новых 
территориях?

Д.В. – Для выполнения поручений Пре-
зидента России Владимира Путина о под-
держке и развитии Херсонской области 
наша область, как регион-шеф, напра-
вила в 2023 году 200 млн рублей. На эту 
сумму в процессе взаимодействия пра-
вительства Рязанской области с прави-
тельством Херсонской области были за-
планированы ремонтно-восстановитель-
ные работы на 13 объектах. Это 6 школ, 3 
детских сада, 2 МФЦ, дом престарелых и 
краеведческий музей. География прове-
дения ремонтно-восстановительных ра-
бот охватывает 3 муниципальных окру-
га: Чаплинский, Новотроицкий и Гени-
ческий. Нашими силами были созданы 
2 МФЦ в Чаплинском и Новотроицком 
муниципальных образованиях. Благо-
даря созданию опорной сети МФЦ жи-
тели новых регионов получают совре-
менные услуги быстро и качественно. 
Об этом свидетельствуют многочислен-
ные отзывы.

Отремонтированы и восстановлены 
5 школ: Червонская, Ровненская, Со-
кологорненская, Новотроицкая школа  
№ 2, Александровская и Владимиро-
Ильинская. На последнем объекте рабо-
ты близятся к завершению. Теперь око-
ло тысячи детей могут получать образо-
вательные услуги и качественное пита-
ние. Отремонтированы и восстановлены 
3 детских садика: Азовский, Владимиро-
Ильинский и Александровский. Более 60 
малышей получают дошкольное образо-
вание в комфортных условиях. В доме 
престарелых в Новотроицком ведутся 
кровельные работы и прокладывается 
электрика. После завершения появятся 
порядка 50 мест с комфортными услови-
ями для проживания для жителей пре-
клонного возраста.

Также благодаря нашим усилиям 
были своевременно обнаружены призна-
ки аварийности здания краеведческого 
музея в селе Владимиро-Ильинка. Пред-

приняты меры, обеспечивающие безо-
пасность местных жителей, а также про-
ведены мероприятия по согласованию 
дальнейших действий на этом объекте. 
Была создана комиссия и подписан акт 
о признании здания музея аварийным. 
Уже началась реализация по еще 12 объ-
ектам 2024 года. В связи с возвращением 
наших исторических территорий в состав 
России мы не можем оставаться в сторо-
не. Жители Херсонской области – это рус-
ские люди по духу, по языку, по истори-
ческой памяти и традициям. И наша де-
ятельность направлена на помощь этим 
людям. Поэтому Рязанская область не 
только проводит ремонтно-восстанови-
тельные работы, но и регулярно направ-
ляет гуманитарную помощь населению. 
Регион доставляет хозяйственные прина-
длежности, продукты питания, оборудо-
вание и стройматериалы.

– Сейчас активно ведётся работа по циф-
ровизации строительной отрасли. Рас-
скажите об этом подробнее.

Д.В. – В начале года Рязанская область 
стала одним из 30 регионов, присоеди-
нившихся к использованию информаци-
онной системы управления проектами 
объектов капитального строительства 
(ИСУП ОКС). Работа ведется в рамках 
цифровой трансформации строитель-
ной отрасли. Внедрение ИСУП усилит 
контроль над целевым расходовани-
ем средств на проектирование и стро-
ительство и упростит взаимодействие 
с подрядчиками. В настоящее время в 
систему ИСУП загружено 42 объекта. 
Пилотными стали строящиеся спортзал 
в школе-интернате в Михайлове, школа 
в микрорайоне «Олимпийский» и мно-
гоквартирный жилой дом на улице Боль-
шая в Рыбном. 5 объектов реализуются 
в 2023 году, 34 планируются к реализа-
ции в 2024–2025 годах. В ближайшей 
перспективе перечень дополнится дру-
гими объектами. Оператором ИСУП в 
регионе назначен минстрой Рязанской 
области. Проект реализуется под кура-
торством Министерства строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 
РФ. Недавно в Иркутске проходил Бай-
кальский строительный форум-2023, в 
котором участвовала делегация минс-
троя и минцифры региона. На форуме 
был представлен опыт цифровизации 
строительной отрасли области. Деле-
гация рассказала, что в регионе разра-
ботана и принята нормативная база, 
создана и успешно развивается ИСУП. 
Таким образом, мы одними из первых в 
России будем готовы к соблюдению обя-
зательных для всех требований, вступа-
ющих в силу в 2024 году. В следующем 
учебном году в Рязанском строительном 
колледже им. В.А. Беглова будет откры-
та новая специальность – «Технологии 
информационного моделирования», в 
рамках которой начнут готовить спе-
циалистов ИТ-отрасли в области строи-
тельства. Для обсуждения дальнейшего 
взаимодействия минстрой и коллеги из 
минцифры поговорили с руководством 
колледжа. Договорились о создании в 
учебном заведении лаборатории по про-
грамме «Специалитета». Это позволит 
воспитанникам получать опыт в облас-
ти информационных систем и цифро-
вых технологий. «Технологии информа-
ционного моделирования» станет вос-
требованной специальностью в связи 
с тем, что с 2024 года вся строительная 
документация на социальные объекты 
переводится в электронный вид. Будет 
существовать большая потребность в 
этих специалистах.

Приоритеты остаются
ПОДВОДИТЬ ИТОГИ В КОНЦЕ ДЕКАБРЯ – СТАРАЯ ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ. ЭТО ВРЕМЯ ОТПРАЗДНОВАТЬ ПОБЕДЫ УХОДЯЩЕГО 
ГОДА, ОГЛЯНУТЬСЯ НА ПРОШЕДШЕЕ, СДЕЛАТЬ НУЖНЫЕ ВЫВОДЫ И НАЧАТЬ ПИСАТЬ СЛЕДУЮЩУЮ ГЛАВУ ИСТОРИИ 
РАЗВИТИЯ СТРОИТЕЛЬНОГО КОМПЛЕКСА.

Дорогие друзья! Традиционно 
встреча Нового года связана с 
надеждой на лучшее и верой в бу-
дущее. Пусть наступающий год 

оправдает ваши самые добрые 
надежды, укрепит здоровье, 

принесет вам и вашим близким 
успех и процветание. Пусть 2024 
год станет годом ярких идей, дол-

гожданных перемен, знаковых 
событий, мира и согласия, бу-
дет щедрым во всём! 

П О З Д Р А В Л Е Н И Е

Дорогие друзья, коллеги! От 
имени Российского Союза строи-
телей поздравляю вас с наступа-
ющим Новым, 2024 годом!

Профессия строителя испокон веков 
пользуется в обществе особым почётом 
и уважением. Сейчас строительная от-
расль – флагман российской экономики. 
Она обеспечивает работой более пяти 
миллионов человек в Российской Феде-
рации, поддерживает производителей 
материалов, конструкций, техники, а так-
же крупные научные институты. 

Уровень развития строительства оп-
ределяет уровень жизни и благополучия 
населения. Уходящий год был плодотвор-
ным для работников отрасли. В городах и 
селах вводились новые объекты социаль-
но-культурного назначения, благоустро-
енное жильё, проводилась газификация 
населенных пунктов, осуществлялся пе-
ревод на индивидуальное газовое отоп-
ление, строились мосты и дороги.

Дорогие друзья, коллеги! Вы встре-
чаете Новый год с огромным професси-
ональным и жизненным опытом, успеш-
но реализуете новые, все более слож-
ные проекты. Наши совместные усилия 
направлены на укрепление и успешное 
развитие строительной отрасли. Хочет-
ся, чтобы и дальше мы могли работать 
так же слаженно, понимая заботы друг 
друга, опираясь на общую стратегию 
развития. Будем надеяться, что и сле-
дующий год станет для строительного 
комплекса таким же плодотворным и 
удачным, в том числе и для строителей 
Рязанской области.

Желаю, чтобы в новом году у строи-
телей были хорошие заказы, достойная 
зарплата, успешное выполнение заду-
манного как на работе, так и в семье. 

Президент 
Российского Союза строителей

В.А. Яковлев

год станет годом ярких идей, дол-
гожданных перемен, знаковых 
событий, мира и согласия, бу-
дет щедрым во всём! 

дущее. Пусть наступающий год 

успех и процветание. Пусть 2024 
год станет годом ярких идей, дол-год станет годом ярких идей, дол-

электрика. После завершения появятся 
порядка 50 мест с комфортными услови-
ями для проживания для жителей пре-

Также благодаря нашим усилиям 
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Изображение от Freepik.com

Как сегодня обстоит ситуация на 
региональном рынке жилищно-

го строительства? На этот и другие 
вопросы ответил министр строи-
тельного комплекса области Дмит-
рий Василевский.

Д.В. – Рязанская область продолжает 
наращивать объёмы ввода, давая воз-
можность людям улучшать свои жи-
лищные условия. За 2023 год в области 
будет введено в эксплуатацию 787 тыс. 
кв. м жилья, в том числе 360 тыс. кв. м – 
в многоквартирных домах, 427 тыс. кв. 
м – индивидуальное жилищное стро-
ительство. Наш регион по обеспечен-
ности жильем в среднем на одного жи-
теля на протяжении трех лет находится 
в лидерах среди субъектов Российской 
Федерации. Значение показателя пре-
высило 35,4 кв. м. В среднем по России 
на одного жителя приходится около 
28,2 кв. м. Объём вводимого жилья на од-
ного человека в прошлом году составил 
0,742 кв. м. Это хорошие темпы, и они 
постоянно увеличиваются.

В 2023 году в целях поддержки жи-
лищного строительства совместно с 
«ДОМ.РФ» запущена новая программа 
льготной ипотеки. На субсидирование 
процентных ставок по ипотечным кре-
дитам из федерального бюджета направ-
лено 100 млн рублей.

– Каких результатов удалось достичь 
за этот год по программе льготной ипо-
теки?

Д.В. – В 2023 году в программе приня-
ли участие порядка 300 семей. Средняя 
ставка по кредиту составила около 4 
процентов. Как уже сказал, на эти цели 
из областного бюджета в 2023 году вы-
делялось 100 млн рублей, в 2024 году – 
50 млн рублей. Участниками програм-
мы стали работники бюджетной сферы 
и организаций, созданных и финанси-
руемых из бюджетов всех уровней. В 
следующем году действие программы 
планируем распространить и на ИТ-спе-
циалистов. Приобрести жилье можно 
только в новостройках. То есть помимо 
поддержки граждан решается задача 
развития жилищного строительства

– Какие ещё меры государственной под-
держки способствуют развитию жилищ-
ного строительства?

Д.В.  – Гражданам, в том числе много-
детным семьям, предоставляются соци-
альные выплаты на строительство жи-
лых домов. На первоначальный взнос 
в размере 20 процентов от расчетной 
стоимости жилого дома (примерно 497 
тыс. рублей) за счёт средств областного 
бюджета. На погашение части процент-
ной ставки по кредитам в течение 5 лет. 
На погашение части кредита в размере 
20 процентов от расчетной стоимости 
жилья (примерно 497 тыс. рублей) по 
окончании пятого года после получения 

кредита. С помощью региональных мер 
поддержки построены 97 индивидуаль-
ных жилых домов.

– В рамках национального проекта «Жи-
лье и городская среда» осуществляется 
реализация двух федеральных проектов 
«Жилье» и «Обеспечение устойчивого со-
кращения непригодного для проживания 
жилищного фонда». Какие показатели 
достигнуты в этом плане?

Д.В. – Перспективы развития страны 
в целом, и нашей отрасли в частности, 
заложены в национальных проектах. 
Минстрой области участвует в реали-
зации 4 национальных проектов, но 
профильным для нас является «Жилье 
и городская среда». В его развитие при-
няты два региональных проекта. В этом 
году Минстроем России в рамках реги-
онального проекта «Жилье. Рязанская 
область» установлен следующий пока-
затель: по вводу жилья в целом по об-
ласти – 787 тыс. кв. м. Второй наш зна-
чимый региональный проект «Обеспе-
чение устойчивого сокращения непри-
годного для проживания жилищного 
фонда». По нему планируется расселить 
41,72 тыс. кв. м общей площади аварий-
ного жилья, 2,3 тыс. граждан. В текущем 
году осуществляется строительство мно-
гоквартирных и блокированных домов 
площадью 22 тыс. кв. м в 12 районах. 
Особое внимание уделяется качеству 
строительства, чтобы новое жилье ста-
ло достойной заменой прежнему. Стре-
мимся также обеспечить новые дома 
современными инженерными систе-
мами, удобным планированием и фун-
кциональными пространствами. Все 
установленные целевые показатели по 
федеральным проектам регионом будут 
обязательно выполнены.

– Как решаются проблемы обманутых 
дольщиков?

Д.В. – В настоящее время в региональ-
ную «дорожную карту» по восстановле-
нию прав граждан включен один жилой 
дом в селе Дядьково Рязанского района. 
Застройщик ООО «Бизнесстрой» при-
знан банкротом. Несколько лет велась 
работа по поиску инвестора для дострой-
ки этого объекта. В начале 2023 года та-
кой инвестор был найден. Организаци-
ей получено положительное заключение 
Минстроя РФ. Но, к сожалению, в Ар-
битражном суде Рязанской области за-
тянулось рассмотрение дела о передаче 
новому застройщику недостроя в связи с 
возражением кредиторов четвертой оче-
реди. В отсутствие судебного решения 
приступить к строительно-монтажным 
работам организация не имеет права. 
Поэтому начата работа по предостав-
лению квартир в других домах нового 
застройщика или выплате компенса-
ций. На особом контроле держим завер-
шение строительства ещё двух домов, 
строящихся с нарушением срока. Это 
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Малоэтажная россия
Шестой международный форум 
с таким названием прошел в тПП 
рФ. В нём приняли участие предприни-
матели, видные эксперты, представите-
ли законодательной и исполнительной 
власти и другие специалисты. Откры-
вая пленарное заседание, президент 
ТПП РФ Сергей Катырин отметил, что 
развитие строительной отрасли – одно 
из важнейших направлений деятель-
ности системы ТПП. «Это мультипли-
кативная отрасль, которая как никакая 
другая вбирает в себя то, что произ-
водится в нашей стране. Естественно, 
от её «здоровья» будет зависеть, как 
продолжат развиваться смежные от-
расли. Отрадно, что все сложные воп-
росы строительной отрасли, включая 
проблемы малоэтажного строительс-
тва, мы успешно решаем совместно с 
представителями законодательной и 
исполнительной власти», – сказал он. 
Напомним, что по итогам форума была 
подготовлена соответствующая резо-
люция с предложениями от участников 
мероприятия, которая будет направле-
на в Правительство РФ, Госдуму РФ 
и профильные ведомства. Президент 
Российского союза строителей Вла-
димир Яковлев напомнил, что 5-6 лет 
назад специалисты остро спорили, как 
должна быть подготовлена стратегия 
развития строительного производс-
тва. Они тогда пришли к выводу, что на 
малоэтажное строительство стоит от-
водить порядка 40 процентов зданий, 
60 процентов – на крупнопанельные 
дома. Однако социологические опро-
сы сегодня показывают, что ситуация 
должна была быть зеркальной – более 
70 процентов граждан хотели бы жить 
в малоэтажных домах.

в рФ хотят отМенить 
требования  
к естественноМу 
освещению жилья
действующие сегодня нормы об 
инсоляции, то есть облучении 
солнечными лучами жилых по-
мещений, планируют признать 
утратившими силу. Такой законо-
проект разработали представители 
всех фракций Госдумы, в ближайшие 
дни его планируют внести в нижнюю 
палату парламента. Об этом расска-
зал член комитета ГД по строительству 
и ЖКХ Сергей Колунов.

Как говорится в пояснительной записке 
к законопроекту, правила инсоляции 
были разработаны еще в1963 году и 
за прошедшие 60 лет не актуализи-
ровались. Строительные нормы учиты-
вают необходимость инсоляции в том 
числе потому, что ультрафиолетовое 
излучение оказывает антимикробное 
действие.

По мнению авторов инициативы, до-
биться того же даже более эффектив-
но можно с помощью современных 
систем. Но эксперты напоминают, что 
дефицит солнечного света может при-
водить к депрессии и развитию других 
заболеваний. Оптимальным решением 
может стать не полная отмена норм 
инсоляции, а их адаптация под текущие 
реалии, считает первый вице-прези-
дент GloraX Александр Андрианов.

По технологии 
инФорМационного 
Моделирования 
В следующем учебном году в Рязан-
ском строительном колледже откры-
вается специальность «Технологии 
информационного моделирования», 
где будут готовить специалистов ИТ-
отрасли в области строительства. 
Специалисты минцифры и минстроя 
области встретились с руководством 
учебного заведения для выработки 
единого видения дальнейшего разви-
тия цифровой вертикали строитель-
ной отрасли. Договорились создать в 
колледже лабораторию по програм-
ме «Специалитет», которая позволит 
студентам получать опыт в области 
информационных систем и цифровых 
технологий. Предложено провести 
работу со студенческим активом для 
создания команды цифровых волон-
тёров. Их опыт в будущем поможет 
заинтересовать других ребят, транс-
лировать идеи и практики своим менее 
вовлеченным сокурсникам, приземлять 
крупные региональные и федеральные 
проекты в ИТ-отрасли на понятный для 
них уровень.

работаеМ!

расширяя горизонты
ЗА ПОчТИ ТРИДцАТь лЕТ РАбОТы «СТРОйПРОмСЕРВИС» РЕАлИЗОВАл  

бОлЕЕ 30 ПРОЕКТОВ 

Н ынешний год для компании 
также стал успешным. Пре-

зентовано сразу несколько пер-

спективных проектов. один из 
них – жилой квартал «новые го-
ризонты», продажи которого от-

крыли в октябре. квартальная 
застройка из 7 домов комфорт-
класса с коммерческими поме-
щениями на первых этажах и 
детским садом на территории в 
районе дашково-Песочня. ещё 
один новый проект компании, 
над которым пока еще трудятся 
архитекторы, – жилой квартал в 
этом микрорайоне «высота 25». 
Перспективный жилой квартал 
из 6 домов переменной этажнос-
ти, включая высотные доминан-
ты в 25 этажей с коммерческими 
помещениями, школой, детским 
садом, паркингом и термальным 
комплексом.

Продолжается освоение террито-
рий жилых комплексов «Окские про-
сторы» и «Шереметьевский квартал». 
Первый этап комплексной застройки 
«Окских просторов» состоит из 10 до-
мов до 7 этажей, класс жилья – «праг-

матик». На сегодняшний день сданы 
и заселены уже 5 домов. Второй этап 
предполагает строительство домов пе-
ременной этажности от 8 до 12 этажей 
класса «комфорт плюс». В соответствии 
с проектом планировки территории в 
квартале появится школа, детский сад 
и ясли, рекреационная зона и торгово-
развлекательный центр.

На сегодняшний день команда ар-
хитекторов работает над различными 
вариантами архитектурно-планиро-

вочных решений проекта второго этапа 
строительства жилого комплекса «Ше-
реметьевский квартал». Это масштаб-
ная квартальная застройка окских лу-
гов рядом с гипермаркетом «Глобус». В 
рамках проекта уже сданы и заселены 
14 очередей из 17 проектных, а совсем 
недавно «Стройпромсервис» объявил 
об открытии продаж нового дома – 16 
очереди. Социальная инфраструктура 
включает новый детский сад и действу-
ющую общеобразовательную школу. 

Мнение

строителям нужен простор
В ДЕКАбРЕ ИСПОлНЯЕТСЯ чЕТыРНАДцАТь лЕТ АССОцИАцИИ СРО «ОбъЕДИНЕНИЕ РЯЗАНСКИХ СТРОИТЕлЕй»

С ейчас членами сро являют-
ся около трёхсот организа-

ций, которые работают от Москвы 
до владивостока. За годы работы 
в ряды организации вступили де-
сятки юридических лиц и инди-
видуальных предпринимателей. 
основная часть из них – предста-
вители малого и среднего бизне-
са. самые крупные строительные 
организации рязанской области 
состоят у нас. 

За период, истекший с момента со-
здания ассоциации, многократно вно-
сились изменения в законодательство 
о саморегулировании, и этот процесс 
продолжается. Основными нашими 
функциями являются приём в члены 
СРО, ведение реестра членов СРО и 
контрольной работы, формирование и 
сохранение компенсационных фондов. 

Мы также являемся операторами наци-
онального реестра специалистов.

Во все времена, простые и не очень, 
у строителей была одна задача – стро-
ить жильё, объекты социальной сферы 
и промышленности. В этой сфере в це-
лом по стране работает 5–6 процентов 
трудоспособного населения, в том чис-
ле и в рязанском регионе. По сложив-
шейся практике в последнее время ос-
новные объёмы выполняются в сфере 
жилищного строительства, что объяс-
няется спросом на новые квартиры и ус-
ловиями финансирования. На оконча-
ние 2023 г., несмотря на определённые 
сложности, объём строительства новых 
домов в Рязани вызывает оптимизм. Но 
есть и некоторая озабоченность.

Выскажу общее мнение всех ря-
занских строителей – надо строить 
город-спутник. Спросите, где? Навер-
ное, справа от дороги на Захарово. Для 

этого необходимо решение властей по 
земельным вопросам, по софинанси-
рованию коммуникационных систем. 
Без решения пространственных про-
блем развитие города остановится. Для 
строителей нужен простор. На новых 
территориях можно и предусмотреть 
современные архитектурные решения, 
и дать возможность строителям развер-
нуться в строительстве новых объектов. 
Ни для кого не секрет, что рязанские 
строители могут сделать гораздо боль-
ше, чем делают сейчас. Это же касает-
ся и транспортного, и промышленного 
строительства. В этой области много 
перспектив и реальных возможностей. 
Не надо замыкаться только на много-
квартирных домах. 

Значительный блок возможностей 
представляет собой строительство пан-
сионатов и круглогодичных баз отдыха, 
в 2023 году спрос на них вырос в Рос-

сии на 18 процентов. Тем более что кра-
сивых мест на Рязанщине достаточно. 
Строители области будут рады возвести 
достойные объекты в этой сфере.

Конечно, дело дойдет и до промыш-
ленного строительства. В современных 
условиях без реконструкции действую-
щих и строительства новых предпри-
ятий не обойтись. Мы ничуть не сом-
неваемся в том, что в строительном 
комплексе региона можно увеличить 
объёмы строительно-монтажных работ 
в полтора-два раза, с привлечением фе-
деральных средств. 

Нам часто задают вопрос: где ре-
зервы роста производительности тру-
да? Ответ есть: тщательная подготовка 
производства, улучшение механизации 
труда, достойная заработная плата. Зна-
чительную роль играет квалификация 
инженерно-технического персонала и 
самих рабочих. Здесь тоже всё не стоит 

на месте. Проводятся во всероссийском 
масштабе мероприятия по повышению 
квалификации инженерного персонала, 
меры по поддержке колледжей и высших 
учебных заведений. В то же время не хва-
тает квалифицированных рабочих и ин-
женерно-технических работников.

Конечно, всё имеет временные па-
раметры. Но заниматься этими пробле-
мами необходимо всем, в меру своих 
профессиональных возможностей. Бу-
дем надеяться, что общие усилия дадут 
результат.

Мы поздравляем рязанских строи-
телей и членов их семей с наступающим 
2024 годом! Желаем всем здоровья, ус-
пехов и достойной зарплаты. 

Алексей Торопцев,
исполнительный директор 

Ассоциации СРО «ОРС»

актуально

как привлечь новые кадры на стройки и в промышленность 
Об ЭТОм шёл РАЗГОВОР В ТОРГОВО-ПРОмышлЕННОй ПАлАТЕ

В заседании круглого стола при-
няли участие представители 

региональных министерств, цен-
тра занятости населения рязан-
ской области, высших и средних 
профессиональных учебных заве-
дений, кадровых агентств и про-
мышленных предприятий.

Вопрос обеспечения кадрами про-
мышленных предприятий и строи-
тельных организаций обсуждается не 
впервые. Депутат Рязанской област-
ной думы Татьяна Гусева, выступая, от-
метила, что тема привлечения кадров 
очень остра. На предприятиях не хва-
тает рабочих рук, хотя в регионе доста-
точно много так называемых «профес-
сиональных безработных» – людей, ко-
торые просто не хотят устраиваться на 
работу. Директор ООО «Махаон Плюс» 
Алексей Пьянченков предложил свои 
пути решения кадрового вопроса. По 
его мнению, необходимо создать эф-
фективный информационный ресурс 
для поиска нужных рабочих и специ-
алистов, сформировать электронную 
базу вакансий, заняться популяриза-
цией рабочих специальностей, на уров-
не государства создать мотивацию для 
потенциальных специалистов, выпуск-
ников вузов и колледжей (отсрочка от 
службы в армии, льготная ипотека и 
т.д.), создать целевую структуру, объ-
единяющую работодателей и учебные 
заведения, повышать зарплату учите-
лям и преподавателям, создать центры 
для поиска необходимых рабочих кад-
ров на базе научно-технологических 
организаций Рязани.

Заместитель министра труда и соци-
альной защиты населения Елена Юда-
нова подчеркнула, что область теряет 
значительное количество молодых спе-
циалистов, которые после окончания 
учебных заведений уезжают работать 
в Москву и Московскую область, где 
зарплата на порядок выше. Поэтому 
сейчас стоит задача: трудоустраивать 
выпускников в нашем регионе и при-
влекать в область иногородние кадры. 
В Рязанской области действуют област-
ные и федеральные программы обуче-
ния безработных, поддержки работода-
телей, привлечения в регион на работу 
специалистов из других регионов с пре-
доставлением им льгот, трудоустройс-
тва подростков и другие.

Акцент на вопросе трудового воспи-
тания детей и подростков сделал дирек-
тор Рязанского колледжа электроники 
Александр Клочков. Он вспомнил об 
уроках труда в советских школах, о том, 
что в семьях было принято прививать 
любовь к труду с детства. Сегодня у оп-
ределённой части молодёжи создаётся 
представление, что не нужно получать 
образование, можно зарабатывать 
большие деньги на маркетплейсах.

Необходимо размещать на инфор-
мационных ресурсах только достовер-
ную и точную информацию об имею-
щихся вакансиях, посоветовала дирек-
тор ГКУ «Центр занятости населения 
Рязанской области» Ирина Семененко. 
Ведь нередко бывает, что в отделе кад-
ров соискатель работы узнаёт об усло-
виях, которые его не устраивают.

Помощник генерального директора 
ОАО «Тяжпрессмаш» Василий Колдаев 

рассказал, как предприятие занимается 
подготовкой резерва молодых кадров. 
Завод плотно работает с колледжами 
и вузами, закрепляя для себя будущие 
кадры, выплачивает студентам и уча-
щимся стипендии, проводит практи-
ческие занятия. Таким образом удалось 
привлечь на предприятие 200 молодых 
сотрудников.

О прогнозировании потребности в 
рабочих кадрах на ближайшее будущее 
рассказал заместитель министра обра-
зования области Александр Лощинин. 
При министерстве уже два года работа-

ет центр опережающей профессиональ-
ной подготовки, в котором аккумулиру-
ется вся информация о потенциальных 
рабочих и специалистах. Эту информа-
цию Александр Лощинин предложил 
доводить до работодателей.

Директор по административному 
управлению и работе с персоналом 
компании ООО «Рельеф-Центр» Ольга 
Каширина рассказала об интересном 
опыте привлечения на предприятия 
иногородних жителей. На новый завод 
компании в поселке Лесной Шиловс-
кого района, таким образом, трудоус-

троили около 100 человек. Здесь пос-
тарались применить разные методы: 
экскурсии по предприятию, активную 
рекламу, поиск сотрудников за возна-
граждение, развитие социальной сфе-
ры, создание улучшенных условий про-
живания для иногородних. Проводится 
и работа с администрациями сельских 
поселений, профориентация в местных 
школах, производственная практика 
для учащихся колледжа. 

– Потребность в квалифицирован-
ных кадрах в строительной отрасли 
возрастает. Решение кадрового вопроса 
является залогом успешного развития 
строительства на перспективу. В строи-
тельной отрасли региона трудится свы-
ше 40 тысяч человек. Подготовку кадров 
для строительной отрасли и жилищно-
коммунального хозяйства осуществля-
ют 11 профессиональных образователь-
ных организациях. Дефицит рабочей 
силы в строительстве в регионе воспол-
няется в основном за счет подготовки, 
переподготовки кадров строительных 
специальностей, а также привлечения 
иностранных специалистов, – проком-
ментировали ситуацию в министерстве 
строительства области.

Необходимо обеспечить комплек-
сный подход к поиску возможных ре-
шений вопроса кадрового обеспече-
ния промышленных предприятий и 
строительных организаций – этот тезис 
рефреном звучал в выступлениях учас-
тников. Разговор получился полезным, 
участники круглого стола узнали много 
нового и полезного. 

Александр Витухин
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СОЦИАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Нацпроекты – под контролем
ДепутАтЫ зАкрепЛеНЫ зА СтрОящИмИСя СОЦИАЛЬНЫмИ ОбъектАмИ

Системная модернизация
В учрежДеНИя зДрАВООхрАНеНИя регИОНА прОДОЛжАет пОСтупАтЬ НОВАя техНИкА

чтобы вода была чистой
В Кадоме запустили станцию ее озонокислород
ной подготовки 

Станцию построили по программе «Чистая вода». Вот 
что отметил Виктор Рассказов, заместитель главы адми-
нистрации района по строительству, ЖКХ и сельскому 
хозяйству:

«Станция закрывает проблему качества воды для жи-
телей девяти улиц Кадома, а это более тысячи потребите-
лей. Подрядчик завершил все работы не только раньше 
срока, но и качественно. 

Стоимость строительства – 15 миллионов 31 тысяча 
рублей. Станцию передают в оперативное управление 
МКП ЖКХ «Кадомское». 

В Кадоме по программе «Чистая вода» строят еще одну 
станцию водоподготовки.

квартиры сиротам
В 2023 году в Шиловском районе 10 детей-сирот полу-

чили собственное благоустроенное жилье. В начале этого 
месяца глава райадминистрации Сергей Стерликов вру-
чил ключи от квартиры Екатерине Жулиной из Шилова и 
Марии Пронькиной из Куземкина.

По этой же программе в Клепиковском районе вруче-
ны ключи от квартиры тумчанину Владиславу Семенову.

Владислав заключил договор специального найма с ад-
министрацией района, теперь он обеспечен жильем на 5 
лет. После этого, при соблюдении всех условий содержа-
ния, он сможет получить эту квартиру в собственность.

«Квартира находится в деревне Оськино. После того 
как закончу учебу в Коломне, планирую переехать туда», – 
говорит Владислав.

Подготовлено по материалам районных газет

ярмарка в канищеве
Она открылась после благоустройства

х орошо зарекомендо
вавшая себя в регио

не система многоуровне
го депутатского контроля 
получила в этом году но
вый импульс.

Комментируя ход воз-
ведения объектов социаль-
ной сферы, губернатор Па-
вел Малков отметил: «У нас 
строится 44 социальных объ-
екта. Это школы, детские 
сады, учреждения здравоох-
ранения, культуры, спорта. 
Тридцать три из них сдают-
ся уже в этом году. Большие 
объемы, и здесь важно не 
забывать про депутатский 
контроль.  В первую очередь 
прошу подключиться депу-
татов «Единой России». Еще 
можно сейчас что-то доде-
лать, исправить, скорректи-

ровать. Есть хороший при-
мер, когда ход капитального 
ремонта школ отслеживали 
и контролировали педагоги, 
родители учеников. Необхо-
димо, чтобы и депутатский 
контроль работал при строи-
тельстве каждого социально-
го объекта. Депутаты хорошо 
знают свои округа, запросы 
жителей. Они должны пони-
мать всю ситуацию и пред-
ставлять интересы жителей 
на всех таких строительных 
площадках».

Недавно, как сообщила 
пресс-служба Рязанской гор-
думы, вместе с руководством 
управления образования и 
молодежной политики адми-
нистрации города, предста-
вителями образовательно-
го учреждения и подрядной 
организации глава муници-

пального образования, пред-
седатель Рязанской городс-
кой Думы Татьяна Панфило-
ва и депутат Государствен-
ной Думы РФ Андрей Красов 
посетили строительную пло-
щадку нового детского сада в 
микрорайоне Кальное.

Согласно проекту, трех-
этажное здание рассчитано 
на 224 места. Работы велись 
в соответствии с графиком. В 
настоящее время строитель-
ство практически завершено, 
закуплены мебель и необхо-
димое оборудование. Выпол-
нены внешняя отделка фаса-
да здания и монтаж кровли, 
работы по внутренним и вне-
шним инженерным сетям и 
коммуникациям. Внутри де-
тского сада покрашены сте-
ны, уложено напольное пок-
рытие, завершается монтаж 

подвесных потолков и двер-
ных конструкций. Отремон-
тированы прачечная, меди-
цинский кабинет и кухня. 
На прилегающей к зданию 
территории уже размещены 
веранды, игровое оборудо-
вание, песочницы.

– Дети – это наше буду-
щее, и забота о них является 
основополагающим направ-
лением деятельности нашего 
государства. Новый детский 
сад в микрорайоне Кальное – 
еще один шаг к обеспечению 
комфортного и безопасно-
го времяпрепровождения и 
обучения юных рязанцев. 
Сегодняшний контроль хода 
строительства учреждения 
показал, что работы ведутся 
в соответствии с проектом и 
техническими требования-
ми. И совсем скоро оно рас-

пахнет свои двери для наших 
малышей,  – сказала Татьяна 
Панфилова.

Торжественное открытие 
нового дошкольного учреж-
дения в микрорайоне Каль-
ное должно состояться в кон-
це декабря. 

Мы попросили председа-
теля Рязанской городской 
Думы Т.Н. Панфилову про-
комментировать в целом 
процесс многоуровнего де-
путатского контроля в облас-
тном центре. Вот что она нам 
сказала:

«Контроль реализации на-
циональных и муниципаль-
ных проектов – одно важней-
ших направлений деятель-
ности депутатов. О необхо-
димости его усиления не раз 
говорил губернатор Павел 
Викторович Малков. Депу-

таты городской Думы актив-
но участвуют в контрольных 
мероприятиях, направлен-
ных на благоустройство об-
щественных пространств, 
дворовых территорий, реа-
лизацию проектов местных 
инициатив, строительство и 
ремонт учреждений социаль-
ной сферы, ремонт дорог и 
теплотрасс. Вместе с админис-
трацией и представителями 
подрядчика депутаты посе-
щают объекты, следят за соб-
людением сроков и качеством 
работ, обращая внимание на 
каждый, даже малейший не-
дочет, участвуют в приемке.

Как правило, у нас до-
статочно сжатые сроки, осо-
бенно если дело касается ка-
питального ремонта школ, 
которые необходимо успеть 
провести в течение летних 

каникул. Депутаты много ра-
ботают в округах, знают все 
потребности территорий, хо-
рошо взаимодействуют с ад-
министрацией, активистами, 
если мы говорим об образо-
вательных учреждениях – с 
родителями и руководством. 
Это важно, ведь депутатский 
контроль – часть большого 
общественного контроля, без 
которого не должен быть ре-
ализован ни один крупный 
проект в городе. Благоуст-
ройство общественных про-
странств, ремонт дорог, школ, 
учреждений дополнительного 
образования, строительство 
новых объектов социальной 
сферы, реализация програм-
мы поддержки местных ини-
циатив – во всем этом депу-
таты принимают непосредс-
твенное участие, мы выезжа-

ем на объекты, встречаемся 
с подрядчиками и общими 
усилиями стараемся сделать 
так, чтобы сроки неукосни-
тельно соблюдались, а качес-
тво работ было достойным. 
Только в 2023 году под самым 
пристальным вниманием РГД 
было благоустройство пар-
ка имени Гагарина, сквера 
имени Пушкина, Березовой 
рощи,  строительство детских 
садов на 224 места каждый в 
Семчино и Кальном, реконс-
трукция детской школы ис-
кусств №5, капитальный ре-
монт семи школ. Нам важно, 
чтобы Рязань была действи-
тельно уютным, комфорт ным 
для жителей и гостей, благо-
устроенным городом». 

Подготовил  
Юрий Евстифеев

р язанцы должны по
лучать качествен

ные медицинские услу
ги у себя в регионе. По
ставленная властью, в 
том числе и на высшем 
в стране уровне, зада
ча очень сложна. Точную 
диагностику, эффектив
ное и своевременное ле
чение сегодня не пред
ставишь без современ
ного оборудования, и 
закупки, и производство 
которого в условиях бес
прецедентных финансо
вых санкций крайне за
труднены. Но о возврате 
медицины к пещерному 
уровню и речи нет, как и 
о замедлении прогресса 
в отрасли. Как же реша
ется задача?

ТЕхНиКА рЕшАЕТ ВСё
Вот яркий пример спасения 
молодой мамы из Ряжска. 
Через две недели после ро-
дов у женщины обнаружи-
лось кровоизлияние в мозг. 
На вертолете ее за 40 минут 
доставили в областную кли-
ническую больницу. Столько 
же времени там заняли диа-
гностические процедуры: 
пациентке провели КТ, МРТ, 
ангиографию – и созвали 
экстренный консилиум, где 
приняли решение о начале 
сложнейшей операции эн-
доваскулярной эмболизации 
аневризмы. 

Еще совсем недавно, что-
бы получить такую высоко-
технологичную помощь, ря-
занцы должны были ехать в 
федеральный медицинский 
центр. Но теперь в оснащен-
ной новейшим оборудовани-
ем ОКБ такие операции пос-
тавлены на поток. Причем 
они делаются без разрезов, 
при помощи рентгена: хи-
рурги вводят инструмент в 
артерию, достигают повреж-
денного сосуда и устанавли-
вают на него металлическую 
спираль, которая защитит 
сосуд от повторного разры-
ва. Операция завершилась 
успешно!  Иными словами, 
в критических ситуациях ка-
чественное и надежное обо-
рудование играет решающую 
роль для спасения человечес-
кой жизни.

И такой техники в реги-
он поступает немало по фе-
деральному проекту «Модер-
низация первичного звена 
здравоохранения» Об этом 
сообщил в своем телеграм-
канале губернатор Павел 
Малков: «В этом году по нац-
проекту «Здравоохранение» 
приобретаем 925 единиц ме-
дицинской техники в города 
и села нашей области. Прези-
дент поставил задачу – люди 
должны получать качествен-
ные медицинские услуги там, 

где они живут. Системно под-
ходим к ее решению». 

Но по федеральному про-
екту о первичном звене – 
всего лишь часть поставок. 
Как отметил министр здра-
воохранения региона Алек-
сандр Пшенников, рязанцы 
закупили медоборудования 
в разы больше. С помощью 
нацпроекта «Здравоохране-
ние» в целом и региональных 
средств.

Но вернемся к молодой 
маме из Ряжска. В ее спасе-
нии был задействован, пов-
торяем, вертолет. На терри-
тории ОКБ и БСМП функци-
онируют две специализиро-
ванные точки его призем-
ления. Контракт со службой 
санитарной авиации в этом 
году был продлен из регио-
нальных средств. Всего вер-
толет с начала года доставил 
более 70 тяжелых пациентов 
в областные клиники.

«География вылетов – вся 
Рязанская область, – под-
черкнул Александр Пшен-
ников. – Польза санитарной 
авиации неоспорима! За ней 
стоят спасенные человечес-
кие жизни!»

ПлюС КАдры
Молодую маму из Ряжска в 
ОКБ не только проопериро-
вали, но и быстро восстано-
вили, уже вскоре она была 
выписана и встретилась со 
своим ребенком. Пример го-
ворит и о том, что врачи этой 
больницы имеют квалифи-
кацию, необходимую для ис-
пользования новейшего обо-
рудования. Компетентность 
докторов и качество медтех-
ники – это равнозначные со-
ставляющие для успешного 
лечения людей.

В областном минздраве 
на подготовку специалистов 
обращают особое внимание. 
Александр Пшенников при-
вел еще два примера.

В этом году Рязанский он-
кодиспансер провел первые 
операции с применением ан-
гиографа – рентгеновского 
аппарата, с помощью которо-
го возможно увидеть сосуды, 
питающие опухоль.

«Есть маленькие сосуды, 
которые опухоль питают, – 
рассказал нам Александр 
Пшенников. – Можно зайти 
через прокольчик, выклю-
чить из кровотока. Тем са-
мым опухоль перестаёт прос-
то подпитываться кровью и 
начинает регрессировать. 
Такого не было никогда в 
регионе. Вопрос встал: аппа-
рат новый, дорогостоящий, 
тяжёлый, кто будет на нём 
работать? Отобрали двух спе-
циалистов из разных направ-
лений, они у нас примерно 
полгода поучились, причём 
на разных площадках. С мо-
мента открытия нового кор-
пуса они, по сути, начали ра-
ботать. Если бы мы заранее 
не задумались об их пере-
квалификации, может быть, 
только сейчас они вернулись 
с обучения».

Рассказал министр и о но-
вом аппарате, поступившем 
в этом году, при поддержке 
губернатора, в областной 
кардиодиспансер. Заметим, 
аритмия сердца – проблема 
для каждого десятого по-
жилого рязанца. И вот в об-
ластном кардиодиспансере 
впервые начали проводить 
операции методом радио-
частотной абляции. Это вы-
сокотехнологичная проце-
дура, которая позволяет при 
помощи небольших проко-
лов лечить аритмию. Рань-
ше такие операции дела-
лись только в федеральных 
клиниках. Теперь, по словам 
министра, рязанцам не нуж-
но больше ехать в другие го-
рода. Людям не потребуются 
ни финансовые, ни времен-
ные затраты. 

Заметим, работе на новом 
оборудовании наши специа-
листы тоже хорошо учились. 
В частности, первую в Ряза-
ни операцию вместе с ними 
провел заведующий кардио-
хирургическим отделением 
НМИЦ им. Вишневского Гри-
горий Громыко.

Разумеется, новейшее обо-
рудование поступает не толь-
ко в учреждения Рязани. На-
пример, в Шиловском меж-
районном медицинском цен-
тре за 2023 год установили 
восемь единиц нового совре-
менного оборудования, вклю-
чая КТ, маммограф, флюорог-
раф, а также обновили авто-
парк скорой помощи. «Теперь 
это одна из самых оснащён-
ных больниц в регионе», – 
подчеркнул Павел Малков, 
посетив муниципалитет. В Ка-
симовский ММЦ поставлены 
комплект устройств, предна-
значенный для обеспечения 
терапевтического эффекта, 
вызываемого воздействием 
электромагнитной энергии в 
радиочастотном диапазоне, 
система физиотерапевтичес-

кая для электростимуляции, 
с питанием от сети, система 
глубокой электромагнитной 
стимуляции тканей, другая 
техника. Компьютерный то-
мограф отправлен в Ряжск. 
Появился ангиограф в Ско-
пинской больнице. Ново-
мичуринская межрайонная 
больница получила рентгено-
хирургическую систему типа 
«С-дуга»...

Впрочем, важнее всего, 
чтобы оборудование ни в 
Рязани, ни в районах не про-
стаивало. Возьмем тот же 
Ряжск. Здесь сотрудники 
ММЦ специально обучались 
для работы с новой техни-
кой. И уже более трехсот па-
циентов смогли пройти диа-
гностические обследования 
на новом КТ-аппарате. Всего 
два месяца назад в женской 
консультации № 1 в Рязани 
появилась новая маммогра-
фическая установка. А на ней 
обследовано более 1,3 тысячи 
пациенток.

Конечно, медицинские 
учреждения большого реги-
она имеют разные возмож-
ности для работы. Не обхо-
дится, по словам Александра 
Пшенникова, без накладок. 
Но примеров успешной ра-
боты новейшего оборудова-
ния – многие сотни.

СЕльСКОЕ зВЕНО
Особенности сельской мес-
тности – низкая плотность 
населения, недостаток ква-
лифицированных медиков, 
неважное качество дорог  не-
редко требуют специального 
подхода к организации здра-
воохранения. В регионе раз-
рабатываются и внедряются 
дополнительные программы 
и меры поддержки. Так, в 
этом году на флюорографах 
и маммографе более шести 
тысяч обследований прове-
дено в самой что ни на есть 
глубинке на новых передвиж-
ных мобильных комплексах. 

Комплексы оборудованы на 
базе автобуса ПАЗ. В пасса-
жирских салонах – индивиду-
альные регулируемые крес-
ла, шкафы для одежды, от-
кидные столики, санитарно-
гигиенические отсеки, систе-
мы электроснабжения.

Жители деревень много 
десятилетий получали пер-
вичное медобслуживание в 
фельдшерско-акушерских 
пунктах. Традиции теперь 
совмещаются с новаторс-
твом. 

«Современные ФАПы 
представляют собой быст-
ровозводимые модульные 
конструкции, – сказал Алек-
сандр Пшенников. – Внут-
ри – процедурный и смотро-
вой кабинеты, санитарная 
комната, кабинет фельдше-
ра, необходимая мебель. Все 
построенные медпункты ос-
нащены нужным оборудова-
нием, получены лицензии на 
право деятельности и в поря-
док приведены прилегающие 
территории».

В этом году в регионе 
смонтировано 15 модуль-
ных ФАПов. Как сообщили в 
минздраве, они расположе-
ны  в селе Нижний Якимец 
Александро-Невского райо-
на; в Милославском райо-
не – селах Бугровка и Пота-
пово; в селе Кисьва Пронс-
кого района; поселке цент-
рального отделения совхоза 
имени Ильича Михайловс-
кого района; в Ряжском селе 
Поплевино; в Ухоловском 
районе – селах Коноплино 
и Покровское; в Кадомском 
районе поселке Дарьино; в 
Ермишинском – село Сав-
ватьма; в Шацком районе в 
селах – Польное Конобеево, 
Важная и Ольхи; в Сапож-
ковском районе – село Чер-
ная Речка; селе Плахино За-
харовского района.

Юрий Евстифеев
Фото Людмилы Ивановой
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Ставшие для региона традиционными ярмарки выход-
ного дня с полным правом можно назвать социальными. 
Покупатели могут приобретать основные продукты пи-
тания по ценам ниже тех, что в предприятиях торговли. 
Снижение уровня розничных цен достигается путём осво-
бождения предприятий-участников ярмарок от некоторых 
видов затрат. В минувшие выходные после благоустройс-
тва открылась популярная у рязанцев ярмарка выходно-
го дня в Канищеве.

Вот как прокомментировала этот факт Юлия Швакова, 
заместитель председателя правительства области:

– Территория благоустроена на средства, выделенные из 
областного бюджета правительством Рязанской области по 
поручению губернатора Павла Викторовича Малкова. Ор-
ганизатором работ выступило региональное Агентство раз-
вития бизнеса.

На ярмарке заменено асфальтовое покрытие, смонти-
рована система электроснабжения, установлены лавочки, 
урны, оборудована контейнерная площадка, а также стела 
«Рязанская ярмарка».

В связи с введением новой системы отбора продавцов 
на ярмарке не будет перекупщиков: только проверенные 
местные производители будут реализовывать свою про-
дукцию, а покупатели могут быть уверены, что купят ка-
чественные продукты из первых рук.

Ярмарка – место, куда люди приходят в свои выходные, 
и здесь должно быть приятно находиться всем участникам 
торговли. Обновленная ярмарка у ЦНТИ уже стала площад-
кой для проведения культурно-развлекательных меропри-
ятий: тут прошел конкурс «Выбирай рязанское. Ярмарка». 
В новогодние праздники на территории обеих ярмарок вы-
ходного дня планируются развлекательные программы для 
детей и взрослых с участием Деда Мороза и Снегурочки и 
праздничными угощениями. 

Юрий Петров



среда • 20 декабря 2023 • №97 (6201)6

В первый месяц зимы, когда световой день 
максимально укорачивается, особенно час-

то вспоминаю времена своего детства, кото-
рое прошло за полярным кругом – в Мурманс-
ке. Каждый год в первой половине зимы на 40 
дней город погружается в полярную ночь. Всё 
это время солнце не встаёт над горизонтом, а 
день представляет собой чередование сумерек 
и полной темноты. Но мы – дети севера – не 
особо это замечали, хотя с рождения знали, что 
такое полярная ночь. Контраст я ощутила толь-
ко с переездом в Рязанскую область. Солнеч-
ный свет в декабре, пусть и в небольших дозах, 
воспринимался как нечто непривычное и даже 
экзотическое. 

В Мурманске по случаю возвращения солнца в кон-
це января традиционно устраивают праздник с народ-
ными гуляниями. Он так и называется «Здравствуй, 
солнце!» (не путать с Масленицей). Как тут не вспом-
нить известную истину, что привычные блага, в том 
числе природные, по-настоящему можно оценить, 
только лишившись их. А ведь недостаток солнечного 
света влияет не только на наше настроение, но и на 
работоспособность, тонус организма, сопротивляе-
мость сезонным заболеваниям. Представьте, что у вас 
за окном постоянно темно. Перспектива так себе, не 
правда ли? И вот в этой ночи длиной почти полтора 
месяца надо ходить в школу, ездить в институт или на 
работу, в целом жить и стараться не тужить. Поэтому 
хорошему уличному освещению в Мурманске всегда 
уделялось большое внимание. Мой покойный дед Гри-
горий Никитич, восстанавливая послевоенный Мур-
манск, как раз занимался его освещением – лазил в 
электромонтажных когтях по столбам, крепил и под-
ключал лампы. В буквальном смысле этого слова он 
нёс людям свет. 

Сами мурманчане в большинстве своём (вероятно, 
в противовес внешним суровым условиям) люди до-
статочно позитивные, дружелюбные и, я бы сказала, 
солнечные. Необходимость сплочения диктует здесь 
сама природа – без доброго и тёплого отношения друг 
к другу, без взаимной поддержки не выжить. По край-
ней мере, раньше так и было. Мурманчане, кстати, 
очень любят ездить на Чёрное море. Там они, подобно 
солнечной батарее, запасаются энергией на предстоя-
щую полярную ночь. 

Но жизнь на севере – не сахар. И люди оттуда уезжа-
ют, как уехали когда-то мы. Мурманчане переселяются 
в среднюю Россию, иногда на юг. И уже на новом месте 
жительства находят таких же, как они, мурманчан. У 
северян-переселенцев завязывается дружба, начинают 
работать законы землячества, люди объединяются в со-
общества, помогают друг другу. Именно мурманчане 
в своё время помогали нам обосноваться в Рязанской 
области. Семейная пара пенсионеров всегда принима-
ла нас как родных. А по соседству с нами поселилась 
женщина из Магаданской области. Днём она никогда 
не запирала дверь в квартиру, была всегда рада гостям, 
приветлива и открыта для всех без исключения. 

Сегодня в моем окружении есть не меньше десятка 
человек, которые в разное время переехали в Рязань 
из Мурманской области. Считаю их близкими по духу 
и уважаю за надёжность, жизнелюбие, умение проти-
востоять трудностям. Говорят, что каждый кулик своё 
болото хвалит. И это так. Я вот хвалю мурманчан за то, 
что они, живя подолгу без солнечного света, сохраня-
ют его внутри, становясь при этом лучше и сильнее. 
Жители Крайнего Севера как никто другой знают, что 
после самой темной ночи обязательно наступает сол-
нечный рассвет, и всегда ждут его. Первый такой рас-
свет после нынешней полярной ночи должен случиться 
в Мурманске 12 января 2024 года. Осталось чуть-чуть 
подождать…
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Рязанский городской совет ветеранов и совет ветеранов Же-
лезнодорожного района г. Рязани выражают глубокие соболез-
нования родным и близким по поводу ухода из жизни участницы 
Великой Отечественной войны

ШУКУРОВОЙ Татьяны Павловны.

К 108-й годовщине РГУ имени 
С.А. Есенина приурочили расши-

ренное заседание попечительского 
совета вуза, на котором были под-
ведены итоги деятельности универ-
ситета за 2023 год и определены 
основные задачи на год будущий. 

С информацией о проделанной рабо-
те перед членами совета и журналистами 
выступили исполняющий обязанности 
ректора Игорь Мурог, проректоры. Рас-
смотрели количественные и качествен-
ные показатели образовательной и науч-
ной деятельности, молодёжной политики 
и воспитательной работы, выполнение 
задач по укреплению материально-тех-
нической базы, а также был представлен 
проект «дорожной карты» по реализации 
программы развития РГУ имени С.А. Есе-
нина на 2024 год. Доклады администра-
ции вуза были приняты к сведению и ут-

верждены членами совета. Председатель 
попечительского совета, председатель из-
бирательной комиссии Рязанской облас-
ти, выпускник юридического института 
РГУ Дмитрий Боков отметил большую 
работу, проведённую коллективом вуза 
по развитию университета, оптимизации 
расходов, модернизации материально-
технической базы. В числе решений по-
печительского совета – проведение еже-
квартальных заседаний и внесение пред-
ложений в программу развития вуза. 

– 55% студентов РГУ обучаются по 
педагогическим специальностям. Одной 
из задач является повышение эффектив-
ности всех направлений подготовки. В 
настоящее время происходит согласова-
ние программы развития вуза. Это стра-
тегический документ. На тактическом 
уровне развитие определяется «дорож-
ной картой», – сказала министр образо-
вания региона Ольга Щетинкина.

Частью «дорожной карты» станет раз-
витие горизонтальных связей и взаимо-
действие с наибольшим количеством ра-
ботодателей для организации практичес-
кой подготовки будущих специалистов. 

На праздновании 108-летия Рязан-
ского государственного университета 
открыли мемориальную доску на фа-
саде главного корпуса в честь профес-
сора Василия Ивановича Курышева, 
доктора технических наук, основателя 
и бессменного руководителя станции 
наблюдений искусственных спутников 
Земли Астрономического совета Акаде-
мии наук СССР, Почетного академика 
Академии космонавтики. Событие при-
урочили и к 110-летию со дня рождения 
профессора Курышева. Игорь Мурог от-
метил, что открытия Василия Курышева 
внесли весомый вклад в развитие РГУ. 
Руководитель вуза выступил с предло-
жением об учреждении памятного зна-
ка. Выпускник физико-математического 
факультета РГУ Алексей Кованов, внук 
учёного и хранитель его архива, побла-
годарил руководство университета за 
оказываемую поддержку. 

Михаил Скрипников  

Он посвящён 80-ле-
тию полного осво-

бождения Ленинграда 
от фашистской блокады 
(эту важную дату мы от-
метим всей страной 27 
января 2024 года) и 20-
летию Рязанской регио-
нальной общественной 
организации «Жители 
блокадного Ленинграда» 
(это произойдет в апреле 
следующего года).

Участие в организации 
этого выставочного проек-
та в Рязани приняли прави-
тельство Санкт-Петербурга, 
фонд социальных инициатив 
Санкт-Петербурга «Мирные 
люди», театр драмы Ольги 
Берггольц, Рязанская регио-
нальная общественная орга-
низация «Жители блокадного 
Ленинграда». В нашем реги-
оне проект поддержан пра-
вительством области, Обще-
ственной палатой региона, 
Рязанским региональным от-
делением Союза женщин Рос-

сии, областной библиотекой 
имени Горького. Две части 
выставки – «Да святится имя 
твое» и «Бессмертный Ленин-
градский гарнизон» – повес-
твуют о подвиге мирных жи-
телей города на Неве и созда-
нии бригад народного опол-
чения для его защиты.

На открытии выставки 
руководитель Рязанской ре-

гиональной общественной 
организации «Жители бло-
кадного Ленинграда» Ген-
надий Николаевич Соколов 
передал всем собравшимся 
слова организаторов этого 
проекта в Санкт-Петербурге: 
«Для нас огромная радость 
и честь, что вы показываете 
выставку в Рязани». Генна-
дий Николаевич напомнил: 

в Рязанской области сняли 
с поездов более 500 блокад-
ников – детей и взрослых. 20 
тысяч рязанцев участвовали 
в обороне Ленинграда, 12 ты-
сяч из них погибли. Места за-
хоронений блокадных ленин-
градцев есть, кроме Рязани, 
в Сасове, Спасском районе, 
Ряжске. Глава администра-
ции Спасского района Игорь 
Тишин рассказал о том, как 
на территории района увеко-
вечивают память о погибших 
блокадниках.

Первый заместитель пред-
седателя правительства об-
ласти Анна Рослякова отме-
тила: «Эта выставка лишний 
раз доказывает, победа зави-
сит от каждого, вклад каждо-
го важен. Именно благодаря 
мирным людям и их делам 
Ленинград выстоял, милли-
оны жизней были спасены».

Анна Рослякова выра-
зила благодарность прави-
тельству Санкт-Петербурга 
за помощь в организации 
выставочного проекта и ру-

ководителю Рязанской об-
ластной общественной ор-
ганизации «Жители блокад-
ного Ленинграда» Геннадию 
Николаевичу Соколову за 
неравнодушие и энтузиазм 
в сохранении памяти о бло-
кадном Ленинграде и ленин-
градцах. Первый зампред 
вручила медаль, посвящен-
ную полному освобождению 
Ленинграда от фашистской 
блокады, Олегу Васильевичу 
Епишкину.

Ветеранов, жителей бло-
кадного Ленинграда, моло-
дых людей, пришедших на 
открытие выставки, приветс-
твовали также директор об-
ластной библиотеки имени 
Горького Наталья Гришина, 
председатель правления Ря-
занской областной ветеран-
ской организации Николай 
Войтков. 

Людмила Трухина 
Фото автора 

Жить и помнить
ВЫСТАВОЧНЫЙ ПРОЕКТ ИЗ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА НАЧАЛ РАБОТАТЬ В ОБЛАСТНОЙ БИБЛИОТЕКЕ ИМЕНИ ГОРЬКОГО

Рекомендовано 
не расслабляться
ПОТЕНЦИАЛ СПАСАТЕЛЬНЫХ СИЛ 
НА МЕСТАХ ПРОВЕРЯТ СПЕЦИАЛИСТЫ

Н а заседании региональной комиссии по преду-
преждению и ликвидации чрезвычайных ситуа-

ций и обеспечению пожарной безопасности подвели 
итоги деятельности исполнительных органов регио-
на, местного самоуправления в области гражданской 
обороны, защиты населения и территорий от ЧС. 

Лучшими были признаны Рязанский, Кадомский и Спас-
ский районы. Подведены итоги смотра-конкурса на зва-
ние лучшей единой диспетчерско-спасательной службы в 
2023 г.  Таковой была признана ЕДДС Рязанского района, а 
также Кадомского и Захаровского районов. Обсудили данные, 
которые поступают с мест, и методы документальной отчет-
ности, которые сейчас применяются. 

– Основное внимание комиссии в этот год было уделено 
циклическим рискам – это половодье и пожароопасный сезон. 
Стоит отметить, что те дополнительные меры и механизмы, 
которые мы вырабатывали накануне, дали свой эффект. Тем 
не менее расслабляться нельзя, у нас впереди новогодние праз-
дники, возможно ухудшение погодных условий. Это требует 
от нас выработки дополнительных мер и внимания к текущей 
работе, – подчеркнула первый зампред правительства реги-
она Анна Рослякова.

Комиссия обсудила план основных мероприятий в области 
гражданской обороны, предупреждения и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций, обеспечения пожарной безопасности и 
безопасности людей на водных объектах в 2024 г. В частнос-
ти, было рекомендовано проверить комплектацию личного 
состава добровольческих спасательных объединений и пар-
ка техники. 

 Михаил Скрипников

Опасная профессия
В РЯЗАНИ ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ ПАМЯТИ ЖУРНАЛИСТОВ, ПОГИБШИХ ПРИ ИСПОЛНЕНИИ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ДОЛГА

По традиции в рязан-
ском Доме печати в 

этот день, 15 декабря, за-
жигают свечи в память о 
погибших товарищах. В 
этом году, кроме коллег с 
телевидения и печатных 
СМИ, в Дом печати при-
шли студенты кафедры 
журналистики РГУ имени 
С.А. Есенина.

– В 1991 году во время 
конфликта в Югославии по-
гибли наши коллеги – кор-
респондент Виктор Ногин и 
оператор Геннадий Курин-
ной. С тех пор в календаре 

появился День памяти жур-
налистов, погибших при ис-
полнении долга. Но каждый 
год этот скорбный список по-
полняется новыми именами. 
Современным журналистам 
нужно это знать, – говорит 
председатель Рязанского ре-
гионального отделения Сою-
за журналистов России Гали-
на Зайцева. – Потому что есть 
история журналистики, ко-
торую профессионалы долж-
ны помнить. Её должны изу-
чать и студенты. Они должны 
знать о том, что было до них, 
что есть сейчас и, исходя из 
этого, думать о том, что бу-

дет дальше. Будущим жур-
налистам необходимо узна-
вать наши традиции, судьбы 
людей, которые были верны 
профессиональному долгу, 
учиться на их примерах.

Вместе со студентами раз-
говор о выборе опасной, но 
нужной людям профессии 
продолжился в конференц-за-
ле Дома печати. Что значит в 
сегодняшних условиях рабо-
тать журналистом, студенты 
кафедры журналистики РГУ 
имени С.А. Есенина увидели 
в сюжете телеканала «Россия 
24». Он был показан ребятам 

не случайно. Героем сюжета 
стал журналист Борис Максу-
дов. Он недавно погиб в зоне 
СВО. Корреспондент телека-
нала «Россия 24», Борис был 
ранен осколочным боепри-
пасом недалеко от передо-
вых позиций в Запорожской 
области. Он скончался в боль-
нице 23 ноября. Борису Мак-
судову было 38 лет.

В тему: Только в текущем 
году в мире погибли около 70 
журналистов.

Людмила Трухина
Фото автора

В будущее 
по «дорожной карте»
РЯЗАНСКИЙ ГОСУНИВЕРСИТЕТ СТРОИТ ПЛАНЫ НА ЗАВТРА
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